

Procès Verbal du conseil décole n°2
Jeudi 27 mars 2025

Présents :

Madame GAUTHEY maire de Boncourt-le-Bois
Monsieur VITREY, adjoint au Maire en charge des affaires scolaires
Mesdames BIDOT et GATEAU BOUCQUEMONT, enseignantes
Mesdames BORNOT, BEGRAND et DESSET représentantes des parents d'élèves
Madame CORNOT, ATSEM
Monsieur BERTHE, Directeur de l'école

excusés :

Madame MEUNIER, Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription Dijon Sud
Monsieur LEXTREYT, maire de Quincey
Monsieur CARTRON Maire de Nuits Saint Georges
Madame BONNIN, enseignante
Mesdames PETITE MALFOY et BORDAS, enseignante et psychologue du RASED

Secrétaire de séance : Dominique GATEAU-BOUCQUEMONT

La séance débute à 17h30

1. Point sur les effectifs et le fonctionnement de l'école – prévisions pour la rentrée 2025

Point de situation sur l'année scolaire en cours

A ce jour l'école compte 53 élèves. 3 nouvelles arrivées depuis le mois de janvier (2 en PS et 1 en GS)

Les remplacements

Les absences des ATSEM ont été pourvues à chaque fois par Mme Agnès Heuvrard qui a effectué un très bon travail. La continuité du service a ainsi pu être assurée.

Mme Céline Foucher assure le poste d'agent d'entretien depuis la rentrée de janvier. Elle remplace Mme Catherine Boyeau.

A partir du mois d'avril, Mme Christine Cornot, ATSEM de l'école, débutera sa retraite progressive. Son temps de travail sera aménagé de la façon suivante : elle travaillera les lundis, mardis et jeudis. Elle ne réalisera plus l'entretien de l'école les soirs. Madame Agnès Heuvrard assurera son remplacement les vendredis.

Prévision pour la rentrée scolaire de septembre 2025

La commission qui étudie la carte scolaire au niveau de la Direction des Services Départementaux de l'Éducation Nationale a pris la décision de fermer une classe dans notre école à la rentrée de septembre 2025. Sur les 16 postes à rendre par le département, nous faisons partie des écoles où les prévisions d'effectifs par rapport au nombre de classes sont les plus bas. Sauf changement significatif de la tendance lors des inscriptions, nous débuterons donc la rentrée prochaine avec 2 classes (Les Toutes Petites Sections n'étant pas pris en compte dans le comptage). C'est le poste de Mme Bidot qui sera impacté par cette fermeture.

La phase des inscriptions pour la rentrée prochaine est en cours. Elle se déroule du 17 mars au 4 avril et elle est assurée par le service scolaire de la ville de Nuits Saint Georges.

Les familles qui ont inscrit leur enfant seront invitées à venir visiter l'école au mois de mai-juin et à procéder à la pré-admission en vue de la rentrée de septembre.

Les familles des élèves de GS, qui rentreront au CP l'année prochaine ont également été informées qu'elles devaient procéder à la première étape de l'inscription de leur enfant dans leur nouvelle école en contactant le service scolaire de la ville.

2. Sécurité et travaux

L'ensemble des travaux demandés par l'équipe pédagogique ont été réalisés au cours des vacances scolaires de février :

- fixation de la base du téléphone sur le mur dans la bibliothèque pour ne pas entraver le passage de la sortie de secours
- réparation de chasses d'eau
- changement d'une bouche d'aération dans le bureau des ATSEM
- changement de poignées dangereuses sur le meuble du bureau de direction
- suppression d'une racine d'arbre devenue dangereuse dans la cour de récréation et rebouchage de trous.
- entretien des vélos et brouettes

Monsieur BERTHE, au nom de toute l'équipe, remercie les services techniques de la ville pour leur efficacité. Il souligne que les demandes faites lors du premier conseil d'école ont été intégrées. En effet, des progrès importants ont été effectués au niveau de la communication mise en place avec l'agent référent de ces travaux avant, pendant et après la période de vacances.

Travaux à venir :

Madame Gateau-Bouquemont signale que la haie de cyprès qui se trouve dans la cour de récréation commence à poser un sérieux problème de sécurité, car les branches rigides de ces arbres sont à hauteur des visages des enfants. Monsieur Berthe adressera une demande aux services techniques pour envisager de trouver une solution.

3. Cahiers de réussite du 1er semestre / Rencontres parents-professeurs

A l'issue du premier semestre, toutes des familles ont été invitées par chaque enseignant à venir faire un point sur la scolarité de leur enfant.

Les cahiers de réussite et de progrès de chaque élève ont été présentés et mis à disposition des familles.

Actions menées pour aider les élèves en difficulté

Les séances d'APC ont été proposées aux élèves de GS identifiés à besoin par les enseignants afin de travailler le graphisme, le code.

Les séances ont été suspendues temporairement pendant la phase d'autoévaluation d'école car, en raison des nombreuses réunions prévues les enseignants ne pouvaient pas assurer des séances de façon régulière.

Le Réseau d'Aide Spécialisé aux Elèves en Difficulté (RASED) intervient, conformément aux prérogatives du projet de circonscription, auprès des élèves de Grande Section identifiés à besoin par les enseignants. Ces interventions sont assurés par l'enseignante spécialisée du secteur qui vient deux fois par semaine pour travailler les repères spatio-temporels et concernent trois élèves. Des évolutions de cette prise en charge peuvent avoir lieu au cours des prochaines semaines.

Le médecin scolaire a assuré une partie des visites médicales auprès des élèves de GS. Le reste des visites devrait être réalisé par l'infirmière scolaire d'ici la fin de l'année scolaire.

La PMI : protection maternel et infantile a assuré une visite auprès des élèves qui ont eu 4 ans (PS / MS), ainsi qu'un bilan orthoptique.

4. Evaluation d'école

La démarche d'auto-évaluation d'école a démarré en décembre 2024 par les questionnaires en ligne qui ont été adressés à l'ensemble des membres de la communauté éducative.

Sur l'ensemble des deux écoles, 88 parents ont participé à l'enquête (28 parents pour la maternelle). Les résultats apparaissent sous la forme de graphiques qui ont été transmis aux familles.

Suite à cette première phase, 4 groupes de travail se sont réunis pour analyser les résultats et identifier les points forts, les fragilités et les actions à mettre en place pour améliorer le fonctionnement de nos deux écoles.

Groupe de travail 1 : Les apprentissages et les parcours des élèves, l'enseignement

Groupe de travail 2 : La vie et le bien-être de l'élève, le climat scolaire

Groupe de travail 3 : Les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'école

Groupe de travail 4 : L'école dans son environnement institutionnel et partenarial

Les enseignants effectuent un travail de synthèse qui sera envoyé à l'équipe de 3 évaluateurs qui viendront voir l'école fonctionner les 12 et 13 mai prochain. Les différents membres de l'équipe éducative seront sollicités afin de réaliser des entretiens, ou des observations.

Une synthèse finale menée par l'équipe des évaluateurs aura lieu quelques jours plus tard, en mai. L'ensemble de la communauté éducative sera conviée.

Monsieur BERTHE remercie les différents acteurs pour leur contribution à ce travail d'évaluation.

5. Projets, actions menées dans les classes, dans l'école

jeux de société :

Deux séances de jeux de société regroupant tous les élèves de l'école ont été organisées sur temps scolaire. La première a eu lieu le lundi 16 décembre et la seconde le mardi 11 février. A chaque fois, les élèves des trois classes sont brassés et répartis en petits groupes avec un adulte. Le jeu de société permet de développer de nombreuses compétences transversales dont le langage et le raisonnement mathématique. L'équipe enseignante remercie les parents qui se sont rendus disponibles pour venir aider à la mise en place de ces deux moments.

Sortie cinéma

Tous les élèves de l'école se sont rendus au cinéma le lundi 9 décembre pour assister au film Les Ours Gloutons au Pôle Nord. Cette séance a été financée par la coopérative scolaire et a fait l'objet d'une exploitation en classe.

Festivités à l'école à l'occasion des fêtes de fin d'année

La compagnie Ballanote est venue à l'école le jeudi 19 décembre pour présenter leur spectacle « Le Noël des animaux ». Conte de Noël alliant musique, marionnettes, théâtre et poésie. Ce spectacle a été financé par la mairie de Nuits Saint Georges.

Le vendredi 20 décembre un goûter a été organisé à l'école, avec l'aide des familles. Les enfants ont apprécié le passage du Père Noël, assuré par Monsieur Julien Platret que l'ensemble de l'école remercie. Chaque classe a reçu un cadeau acheté par la coopérative scolaire.

Sortie à Dijon (lundi 17 février)

Une sortie scolaire a été organisée à Dijon le lundi 17 février. Le transport a été réalisé par le train. Les élèves se sont rendus à la gare à pied. A Dijon, nous avons assisté à un spectacle musical intitulé NÜ dans le cadre du festival A Pas Contés. Après avoir pique-niqué à la salle Devosge, nous nous sommes rendus au jardin de l'Arquebuse où les élèves ont pu visiter l'exposition du planétarium et celle du muséum.

Cette sortie a ensuite fait l'objet de séquences de langage en classe et de réalisation d'affichages.

Cette sortie a été entièrement financée par la coopérative scolaire.

piscine

Tous les élèves de GS ont bénéficié d'un cycle de 9 séances de natation qui ont eu lieu les jeudis matin du 9 janvier au 20 mars. Le cycle s'est révélé bénéfique pour les élèves qui ont pu accéder à une meilleure aisance aquatique. Les séances ont été assurées par Monsieur Berthe, les maîtres-nageurs, 7 parents agréés et la présence occasionnelle d'une atsem pour les vestiaires en fonction des besoins. Monsieur Berthe remercie les parents accompagnateurs pour leur investissement, le Service Scolaire pour le financement des bus ainsi que la Communauté de Communes pour la mise à disposition des lignes d'eau et des maîtres nageurs.

Projets à venir:

- jeu de l'oie mathématique :

En marge de la semaine des mathématiques qui a eu lieu du 10 au 14 mars, l'équipe enseignante envisage de mettre en place un jeu de l'oie mathématique géant le lundi 14 avril. Des épreuves mathématiques seront proposées aux élèves qui seront répartis en petites équipes. Les parents des élèves seront sollicités pour venir aider à la mise en place de cet événement.

- sortie réserve naturelle (vendredi 23 mai)

L'école a été sélectionnée pour participer aux journées de la Réserve Naturelle de Brochon organisées par le Service biodiversité de la Communauté de Communes. Les élèves participeront à des ateliers autour de la nature durant toute la matinée. Le trajet sera effectué avec un bus financé par le service scolaire de la ville de Nuits Saint Georges. La journée sera prolongée par un pique-nique et une randonnée autour de la Réserve Naturelle.

- fête de l'école vendredi 13 juin

Cette année, la fête de l'école aura lieu le vendredi 13 juin à 18h à l'école. Un spectacle sera préparé par chaque classe. En concertation avec l'équipe pédagogique, les parents d'élèves réfléchissent à la mise en place d'un temps festif, type kermesse, qui aura lieu après la représentation des élèves.

- sortie de fin d'année

Une sortie de fin d'année sera organisée dans le courant du mois de juin. Le montage de cette sortie est en cours.

6. Coopérative scolaire

Bilan financier le 27/03/25 : 945,47 euros

Principales dépenses réalisées :

cadeaux Noël des 3 classes : 284,91 euros

Sortie à Dijon = 569 euros (train 198€ / spectacle : 371€)

Recettes :

vente confitures : 119,31€

Recettes à venir :

photographe : 248,29 €

vente de printemps : 291€

vente chocolats : vente en cours

Aucune question diverse n'ayant été formulée, Monsieur Berthe lève la séance à 18h30.

Fait à Nuits Saint Georges, le 31/03/25

La secrétaire de
séance



Le président de la
séance



Pour la mairie



Pour les
représentants des
parents

Pb
Desset

